

Ce que je dois retenir des leçons : comment vivait-on dans un passé lointain?

L'évolution de l'habitat à travers les époques

- Au cours du temps, l'habitat des hommes a évolué en fonction des matériaux disponibles, de leurs conditions de vie, de leurs techniques et savoir-faire.
- À la Préhistoire les hommes utilisaient des branchages et feuillages, ossements et peaux, puis du bois.
- Pendant l'Antiquité on utilisait le bois, le torchis et la paille, mais aussi des pierres taillées, des tuiles...
- Au Moyen Âge l'habitat devient de plus en plus solide (utilisation de la pierre comme pour les châteaux forts) et varié (maison à colombages en ville).
- Aux Temps modernes, l'habitat permet aussi de montrer sa richesse et sa puissance (château royal).
- Au XIX^{ème} siècle, les immeubles « haussmanniens » se développent (comme à Paris) et des maisons en briques sont construites pour les ouvriers.
- Dans le monde contemporain on cherche à loger le plus de personnes possible et le confort domestique s'est considérablement amélioré (eau courante, électricité, etc.).

L'évolution de la tenue vestimentaire à travers les époques

- Durant les différentes époques passées, les hommes et les femmes ont porté différents vêtements pour se protéger du froid, de la pluie, pour se battre...
- Les vêtements ont évolué en fonction des modes de vie, des matériaux connus... et de la mode !
- Les vêtements ont longtemps représenté la fonction de celui qui les porte : le roi ne porte pas les mêmes vêtements que le paysan. De nos jours, cela est beaucoup moins visible.

L'évolution des moyens de transports à travers les époques

- Les hommes et les femmes n'ont eu pour se déplacer pendant longtemps que leurs jambes comme durant la Préhistoire.
- Puis les hommes ont commencé à utiliser des animaux comme le cheval ou l'âne ou les bœufs et ont tracé des chemins puis des routes. Pour se déplacer sur la mer, ils ont construit des bateaux.
- De nombreux progrès techniques ont révolutionné les moyens de transport à partir du XIX^{ème} siècle (voiture, train) et XX^{ème} siècle (avion, fusée).